

Más de 40 reclusos ven más cercana su inclusión en la sociedad gracias al programa «Reincorpora» de la Caixa

## Inserción sociolaboral gracias a los cursos de formación

MARTÍN LAÍNEZ SEVILLA

Sergio López es el nombre de una de las 42 personas que ayer visitó por primera vez CaixaForum, pero no lo hizo como visitante, sino como protagonista. Formaba parte de un grupo de 42 reclusos que estaban citados en la Torre Sevilla para recibir los diplomas acreditativos por haber participado en un programa de inserción sociolaboral auspiciado por la Obra Social de la Caixa.

«Quiero agradecer en nombre de todos los reclusos la oportunidad que nos han dado las empresas donde hemos hecho las prácticas para que nos den ahora estos diplomas», resume Sergio, quien ayer representó la opinión del resto de compañeros que recibieron este especial galardón que les abre las puertas a la reinserción sociolaboral. Uno a uno fueron recibiendo estos diplomas —que forman parte del programa «Reincorpora»— a la conclusión de la rueda de prensa que estuvo presidida por el director territorial de CaixaBank en Andalucía Occidental, Rafael Herrador; el subdelegado

del Gobierno de Sevilla, Ricardo Gil-Toresano; y el director gerente de la entidad estatal de Derecho Público, Trabajo Penitenciario y Formación para el Empleo, José Suárez.

Este programa, que se desarrolla en colaboración con el Ministerio del Interior, consiste en un aprendizaje por parte del recluso que comienza en la propia prisión y que se amplía posteriormente en las diferentes entidades privadas donde acaban de formarse. En su alocución, José Suárez quiso hacer un llamamiento a los internos que se han apuntado este año a este programa: «Nada es gratis. Tenéis que aprovechar la oportunidad que se os brinda para conseguir la integración plena laboral, una vida normal y conseguir un puesto de trabajo en el futuro». Asimismo, Gil-Toresano tuvo palabras de agradecimiento hacia la Caixa

**Rafael Herrador**  
«Cuanta más formación recibáis, más alternativas tendréis de encontrar un puesto de trabajo»

**En Sevilla han participado 375 presos desde 2011**

Desde la puesta en marcha del programa «Reincorpora» de la Obra Social de la Caixa allá por el año 2011, un total de 375 reclusos han participado en la provincia de Sevilla, de los cuales el 66% de los mismos consiguieron un trabajo gracias a la colaboración de las 110 empresas que contribuyeron a su puesta de largo. Solo en el año 2016 se produjeron 45 contrataciones laborales en 29 empresas. Por su parte, a lo largo de este año está prevista la intervención de 50 personas en el desarrollo de un proyecto «InOut», gestionado conjuntamente entre el centro penitenciario de Sevilla II y el CIS Luis Jiménez de Asúa.

«por estos años y por muchos más». Los participantes, que están cumpliendo la parte final de su condena, han llevado a cabo cursos tan variados como mantenimiento y jardinería, limpieza, auxiliar en tienda u hostelería, ayudante en talleres de automoción, logística y comercialización, dependiente de productos frescos o ayudantes de cocina, como es el caso de Sergio López.

En esta edición, la iniciativa se ha desarrollado en Sevilla de la mano de entidades como Padre Leonardo o Liberación. Se trata de entidades sin ánimo de lucro que ofrecen itinerarios de inserción sociolaboral personalizados y que se adaptan a las necesidades específicas de cada participante. Para formar a cada uno de estos alumnos, se les asigna un técnico que es quien se encarga del acompañamiento a lo largo de todo el itinerario de integración sociolaboral.

Los 42 internos, que pertenecen a los centros penitenciarios de Sevilla, Sevilla II y del CIS Sevilla Luis Jiménez de Asúa, han acabado sus respectivos cursos así como el servicio solidario por lo que han sido derivados ahora al programa «Incorpora» también de la Obra Social de la Caixa donde se les facilitará un empleo. En Sevilla, 34 personas se han incorporado al mundo laboral, de las que siete de cada diez han conseguido un trabajo en empresas del sector donde han recibido la formación. Es el ejemplo de Sergio López, que ha realizado sus prácticas en el sector de la restauración y ha conseguido un puesto de trabajo en Abades Triana donde realizó su formación: «No sólo me ha ayudado a valorar las cosas de otra manera, sino a ser mejor persona», concluye.



Un instante de la rueda de prensa en la que se le entregó un diploma a los 42 reclusos que han participado en el programa «Reincorpora»

J. M. SERRANO